

Fachschaftsprotokoll

Gregor

3. November 2021

Anwesende: Sino, Malte, Mali, Simon, Sophia, Niels, Klara, Luis, Gregor, Sarah, Yann, Nicola, Teresa, Stephanie, Franziska, Marina

Alumni: Jacques

Gäste:

Inhaltsverzeichnis

1	Formalia	2
1.1	Präsidium	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge	2
2	Checkliste/Kalender	2
3	StuRa	2
3.1	Bewerbungen	2
3.2	Finanzanträge	3
3.3	Spontane Corona-Diskussion	3
4	Finanzauskunft	3
5	Drucken	4
6	Tag der offenen Tür	4
7	Weihnachtsmusikfest	4
8	Wahl von Vertrauenspersonen	4
9	Sonstiges	4
9.1	Fachschaftsrechner	4
9.2	Orientierungsprüfungen	4
9.3	Promotionsstudierende in der Fachschaft	5

1 Formalia

Start der Sitzung: 18:22

1.1 Präsidium

- Redeleitung: Malte
- Protokoll: Gregor

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Keine.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Keine.

2 Checkliste/Kalender

Outdoor-Hörsaal und Tisch vor der Fachschaft. Malte hat das Aufräumen vergessen.

Planetarium. Das machen Yann und Jacques.

Kalender. Wir fragen Paul später.

3 StuRa

Wir führen die Sitzung ab hier online durch.

Malte war im StuRa. Die Sitzungsunterlagen sind [hier](#) zu finden.

Falls jemand Lust hat, Mentoring-Dinge mit Alumni-Menschen zu machen, kann man sich da melden.

Der Vorstand meint, dass die Uni ihnen jetzt bezüglich der Online-Geschichte hilft. Außerdem wird die Übertragung der Verantwortung rechtlich geprüft.

Es gab einen Bericht der SWFR-Vollversammlung. Menschen ziehen in Wohnheimen ein. Nur noch 11% der Menschen in Freiburg beziehen BAföG. Die Mensa in der TF soll renoviert werden. Den ganzen Bericht gibt's oben im Link.

3.1 Bewerbungen

Es gibt ein paar Bewerbungen. Mehr, als unten stehen. Vielleicht wird das noch aktualisiert.

Bewerbungen

Person	Bewerbung auf	Kritisch?
Lara Quaas	SWFR Verwaltungsrat	Nope
Niklas Krull	SWFR Verwaltungsrat	Nope
Timo Rachel	SWFR Verwaltungsrat	Nope

Allerdings sind alle Bewerbungen unkritisch. Deswegen nehmen wir alle Bewerbungen an.

Es gibt noch offene Referatspositionen und sonst freie Vorstandsstellen.

3.2 Finanzanträge

Der AK Feministische TheorieN möchte den Film „ReFraming“ von Korinna McRobert zeigen. Mehr zum Film kann man [hier](#) erfahren. Gegenstand der Kosten ist das Honorar.

Filmvorführung und Gespräch „ReFraming“ von Korinna McRobert

AK Feministische TheorieN

Option	Stimmen	Betrag
260,50 €	12	260,50 €
0 €	0	

Der AK Feministische TheorieN möchte einen Workshop mit Julia Koschler über Zines veranstalten. Teilnehmer bekommen im Vorhinein Material und können das über Zoom Vorgebastelte selbst nachbasteln. Gegenstand der Kosten sind Honorar und Bastelmaterial.

Online Zine-Workshop

Arbeitskreis feministische TheorieN

Option	Stimmen	Betrag
258,40 €	15	258,40 €
0 €	0	

ArtBasel ist eine bekannte Kunstmesse. Die Fachschaft Kunstgeschichte möchte nun den halben Eintrittspreis der 13 Teilnehmenden vom StuRa erstattet bekommen. Dank Corona wahr alles sehr kurzfristig; früher wurden aber solche Anträge bewilligt worden.

Exkursion zu ArtBasel (nachträglich)

Fachschaft Kunstgeschichte

Option	Stimmen	Betrag
316,00 €	13	316,00 €
0 €	0	

3.3 Spontane Corona-Diskussion

Es gab am Ende noch eine Diskussion über Uni und Corona: Es scheint üblich zu sein, dass man in manchen Tutoraten (oder so ähnlich) nur zwei mal fehlen darf. Das scheinen Leute ernst zu nehmen. Auch gibt es Seminare, die es nur in Präsenz aber nicht als Hybridangebot gibt. Anscheinend reicht manchen Fachbereichen auch keine Krankmeldung für die Fehl-Regelung.

Der Vorstand und der Senat fragt mal nach, ob da nicht Regelungen etabliert werden können, die auch uniweit gelten.

Vielleicht gibt es bald lustige Umfragen, die rechtlich nicht bindend sind.

4 Finanzauskunft

Das ist der zweimal verschobene TOP vom 27. Oktober.

Vertagt.

5 Drucken

Papier ist leer. Wurde geregelt. Darum geht es aber nicht.

Wenn Menschen drucken wollen und es kein Papier gibt, müssen wir das nachfüllen. Wenn jemand das nachfüllt, dann könnte man das in die Telegram-Gruppe schreiben. Oder man antwortet auf die Mail.

6 Tag der offenen Tür

Es kam eine Mail von Walther. Bald ist Tag der offenen Tür (so am 17.11), der wieder online stattfindet. Wollen wir wieder für eine Stunde einen Zoom-Raum besetzen? Yann meint, dass das das letzte Mal sehr nett war. Leute waren da und haben Fragen gestellt.

Yann hat auch prinzipiell Interesse daran und antwortet auf die Mail.

7 Weihnachtsmusikfest

Es gibt wieder Lebkuchen in den Supermärkten.

Wir veranstalten jedes Jahr nach der Institutsweihnachtsfeier ein Weihnachtsmusikfest. Das ist eigentlich sehr witzig. Studierende und Doktoranden und manchmal auch Professoren nehmen da gerne dran teil. Der Schumann möchte die Institutsweihnachtsfeier am 13. Dezember machen. Das ist ein Montag. Wollen wir das auch an dem Tag machen?

Über Genehmigungen und so weiß niemand was.

Steigende Zahlen lassen es nicht wahrscheinlich aussehen, dass Feierlichkeiten in den Räumlichkeiten der Uni stattfinden. Draußen oder Elpi wären Alternativen.

Erster Schritt wäre, dem Schumann zu schreiben und zu fragen, was er sich vorgestellt hat und was wir eigentlich machen dürfen. Das macht Mali.

8 Wahl von Vertrauenspersonen

In der Sitzung vom 04. August haben sich Yann und Mareike für die Wahl der Vertrauenspersonen aufgestellt. Vertrauenspersonen kurieren den Kummerkasten und tragen das so Übermittelte diskret in die Fachschaft.

Die Wahl findet geheim statt und muss spätestens heute durchgeführt werden.

Yann und Mareike wurden einstimmig gewählt.

9 Sonstiges

9.1 Fachschaftsrechner

Es sind... Dinge auf dem Fachschaftsrechner, die da so nicht ganz hingehören. Bitte lasst das in Zukunft. Vielleicht kommt noch eine Telegram-Nachricht in die Gruppe.

9.2 Orientierungsprüfungen

Die Orientierungsprüfung hier an der Physik ist die Experimentalphysik A, die die Experimentalphysik 1 und 2 abfragt. Die Prüfung ist eine mündliche Prüfung, die von einem zufällig gewählten Prüfer der Experimentalphysik abgenommen wird. Eigentlich ist das Notenspektrum so geeicht, dass es mit

guter Vorbereitung möglich ist, eine gute Note zu erhalten. Es existieren allerdings Prüfer, die von dieser Norm abweichen und durch ihren Prüfungsstil die Prüfung sehr unangenehm gestalten. Auch wurde von unangebrachten Kommentaren am Ende der Prüfung berichtet. Leider handelt es sich auch nicht um Einzelfälle; mehrere Menschen berichten von ihren Erfahrungen.

Da wir als Fachschaft die Meinung der Studierenden vertreten sollen, wäre es vielleicht schön, dass wir etwas dagegen tun.

Anscheinend wurde das Problem im Prüfungsausschuss angesprochen; es wird auch ein Gespräch gesucht. Menschen äußern in der Sitzung Zweifel, ob das Problem allein durch ein Gespräch gelöst werden kann. Außerdem ging es in diesem Kontext noch nicht um die vorher angesprochenen unangemessenen Kommentare.

Verfahrensvorschlag wäre, auf die Daten vorangegangener Jahre zu schauen, um auch Zahlen zu haben, die die Anschuldigungen untermauern.

9.3 Promotionsstudierende in der Fachschaft

Jacques ist eingeschriebener Student aber auch Promotionsstudent und bezahlt auch einen Semesterbeitrag. Zählt das als Stimme in der Fachbereichssitzung? StuRa-Vertreter könnten das mal nachfragen. Malte kümmert sich mal darum; Mali und Paul denken nach.

Ende der Sitzung: 19:34 Uhr